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Массовая лихорадка по Олимпиаде в Сочи уже давно
прошла. Люди перестали ежедневно заходить в
интернет и просматривать, сколько медалей у России,
какой спортсмен выиграл гонку, а кто слетел с трассы.
Из олимпийского Сочи вернулись чемпионы и волонтер
ы, о которых говорили гораздо меньше, чем о
спортсменах. На мастер-классе Александры
Палатинской, студентки 5 курса факультета
журналистики ЮУрГУ, которая побывала на
Универсиаде в Казани и на Олимпиаде в Сочи, мы
узнали о том, какого это быть журналистом на
спортивных мероприятиях мирового масштаба.

  

Свой мастер-класс Александра начала с ?параметров
журналиста? на Олимпиаде: отказ от сна, ведь когда ты
спишь, новости могут пройти мимо тебя; отказ от еды,
после еды хочется спать; не опаздывать, ну здесь все
понятно. Эти постулаты помогли Александре ?выжить?
на спортивных объектах. В Олимпийском Сочи
Александра встречала журналистов, которые
приезжали со всех уголков земли (в общей сложности
их было 8000 человек). При этом совсем не обязательно
иметь образование журналиста, главным критерием
отбора было знание более 3-х языков, английский не
считается.
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Всем журналистам и их помощникам нужно было
следить не только за площадкой, где они находились в
данный момент, но и за другими: знать, где и кто
побеждает. Приходить следовало за час до начала
матча, за опоздание могли депортировать сотрудников
и уже на следующий день привозили новых.
Журналисты, которые сидели в ПТС (передвижные
телевизионные станции) не чувствовали духа
Олимпиады, они смотрели ее по тем же телевизорам,
что и зрители по всей стране, просто экранов было в
несколько раз больше и атмосфера вокруг
напряженнее: каждую секунду нужно было отбирать
картинку для эфира.

  

Пресс-центр Сочи ? маленькое скопление акул. Каждая
новость, которая случайно попадала из Олимпийской
деревни в уши журналистов проходила тщательную
проверку  через несколько фильтров. Многие
журналисты были депортированы, потому что снимали
материалы, которые нельзя было показывать, например
как кричат спортсмены после гонки от боли в ногах.

  

Олимпийская служба новостей ? место, в которое
мечтает попасть каждый журналист. Если обычно
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новость обрабатывается за 10 секунд, то здесь за 3.
Люди, настолько чувствуют свой вид спорта, что
заранее предугадывают, что произойдет дальше.

  

  

Несмотря на все трудности, о которых рассказывала
Александра, я думаю, каждому захотелось поехать на
следующие олимпиады. И у каждого, кто сидит в зале
в голове прозвучало: ?Игры, которые мы заслужили
целой страной?. И так хочется стать частью одной
большой мировой игры.
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